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Караул Романа Тахтамыша 
спас 10 человек при пожаре 
в Вешняках стр. 10

«Арарат» 
теперь играет 
в Сокольниках 

Физрук из Ивановского 
стала заслуженным 
учителем Москвы стр. 9

Призывники из Восточного 
округа всё чаще выбирают 
контрактную службу стр. 3

стр. 11

В Восточном округе определены стартовые 
площадки для программы реновации 

стр. 6

Первый скоростной трамвай в Москве 
поедет в Ивановском стр. 7

Четыре года новоселий

На ВДНХ открылся шоу-рум, в котором можно 
познакомиться с планировкой новых квартир
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С
еверо-Восточная 
хорда (СВХ) вы-
йдет на МКАД в 
2018 году и начнёт 

работать как полноцен-
ная магистраль. Об этом 
сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в ходе 
осмотра строительства 
участка хорды от шоссе 
Энтузиастов до МКАД.

— Мы продолжаем ак-
тивное строительство Се-
веро-Восточной хорды, ко-
торая соединит платную 
дорогу на Санкт-Петербург 
и Выхино-Жулебино. Так 
или иначе, этот проект с 
положительной точки зре-
ния затронет около 5 мил-
лионов москвичей. Недав-
но мы сдали объекты на 
шоссе Энтузиастов. Сей-
час активно продвигаемся 
от шоссе Энтузиастов до 
МКАД, — отметил Сергей 
Собянин.

Как доложил мэру 
управляющий партнёр 
компании «МД Групп» 
Дмитрий Давыдов, ра-
боты по строительству 
этого участка начались 
в феврале 2016 года, а за-
кончить их планируется 
в конце августа 2018-го.

Трасса участка Северо-
Восточной хорды от шос-
се Энтузиастов до МКАД 
пройдёт от существую-
щего участка СВХ на пе-

ресечении с шоссе Энту-
зиастов, далее — с север-
ной стороны Рязанско-
го направления МЖД 
до выхода на МК АД 

(Косинская эстакада).
На этом участке СВХ 

будет представлять со-
бой бессветофорную ма-
гистраль с тремя полоса-

ми движения в каждом 
направлении (по основ-
ному ходу). Всего будет 
построено 12,2 км дорог, 
включая 4 км основного 
хода по земле и шесть ис-
кусственных сооружений 
общей длиной 3,7 км. Так-
же будет установлено бо-
лее 1,5 км шумозащитных 
экранов вдоль улицы Ку-
сковской.

С е в е р о -В о с т о ч н а я 
хорда пройдёт от плат-

ной дороги М11 Москва 
— Санкт-Петербург с за-
падной стороны Октябрь-
ской железной дороги 
вдоль Московского цен-
трального кольца (МЦК) 
до развязки на МКАД на 
пересечении с магистра-
лью Вешняки — Любер-
цы. Трасса соединит Из-
майловское, Щёлковское, 
Дмитровское, Алтуфьев-
ское и Открытое шоссе.

Любовь ЕМЕЛЬЯНОВА

Северо-Восточная хорда выйдет 
на МКАД в 2018 году

НОВОСТИ ОКРУГА

Вдоль улицы Кусковской 
будет установлено 
более 1,5 километра 
шумозащитных экранов

Почётной грамоты пре-
фек т у ры Восточного 
округа за многолетний до-
бросовестный труд в сфе-
ре ЖКХ округа и в связи 
с 50-летием со дня рожде-
ния удостоена руководи-
тель ГКУ «Дирекция за-
казчика жилищно-ком-

мунального хозяйства и 
благоустройства ВАО» 
Мария Паршина.

За многолетний добро-
совестный труд в органах 
исполнительной власти 
города Москвы и в связи 
с 35-летним стажем гос-
службы почётной грамо-

той наградили начальника 
первого отдела префекту-
ры ВАО Геннадия Яценко.

Награды отличившим-
ся вручил на оперативном 
совещании исполняющий 
обязанности префекта 
ВАО Максим Коваль.

Елена НЕЧАЕВА

Воспитанники Косин-
ского детского морско-
го клуба стали первыми в 
открытых городских со-
ревнованиях по гребле на 
четырёхвёсельных шлюп-

ках типа «Бастион». Все-
го в городском первен-
стве, которое состоялось 
на Белом озере, приняли 
участие 100 спортсменов.

В день соревнований 
представители Россий-
ского государственного 

военного историко-куль-
турного центра награди-
ли капитана 1-го ранга в 
отставке и командора Ко-
синского клуба Михаила 
Шадрина медалью «Па-
триот России».

Ирина КОРОЛЁВА

   ФОТОФАКТ

На станции «Бульвар Ро-
коссовского» Сокольниче-
ской линии установили 26 
современных турникетов: 10 
турникетов на вход смонти-
ровали в северном вестибю-
ле и 16 — на вход и выход в 
южном вестибюле.

Новые турникеты, сообщи-
ли в пресс-службе Московско-

го метрополитена, работают 
быстро и безопасно. Турнике-
ты с высокими прозрачными 
створками более эстетичны, 
а створки открываются плав-
но и бесшумно. Один из тур-
никетов в линейке шире, чем 
остальные: через него удобно 
проходить пассажирам с дет-
скими колясками и с больши-

ми сумками. Новые турнике-
ты сделаны из нержавею-
щей стали, устойчивой к ца-
рапинам. Также на турникетах 
предусмотрена возможность 
установки терминалов для 
бесконтактной оплаты про-
езда с помощью банковских 
карт и смартфонов.

Олег ДАНИЛОВ

Ветеран автоспорта 
из Соколиной Горы 
выиграл 
городские гонки

Заслуженный мастер 
спорта СССР по авто-
спорту Эдуард Мирзоян 
с 9-й улицы Соколиной 
Горы одержал победу в 
гонках ветеранов, при-
уроченных к празднова-
нию 870-летия Москвы. 
Накануне соревнований 
гонщику исполнилось 82 
года. Турнир прошёл на 
марьинском картодроме, 
где спорт смены соверши-

ли два заезда по пять кру-
гов.

Эдуарда Мирзояна по-
прежнему не пугают ни 
скорость, ни расстоя-
ния. Недавно он вернул-
ся из Риги, где получил в 
подарок от среднего брата 
новый автомобиль. Путь 
в 900 км из Латвии до Мо-
сквы он преодолел всего 
за 10 часов. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

В префектуре Восточного округа вручили почётные грамоты

Команда Косинского морского клуба 
выиграла открытое первенство Москвы

В Сокольниках ищут беглого канюка

Канюк, хищная птица  
по кличке Вулкан,  в оче-
редной раз сбежал из ор-
нитария в Сокольниках. 
За регулярные побеги 
сотрудники орнитария 
даже окрестили его «ре-
цидивистом». 

— Он родился и вырос 
в частном владении, и его 
никто и никогда не учил 
охотиться, — рассказыва-
ет руководитель проекта 
«Орнитарий» Вадим Ми-
шин. — Образно выража-
ясь, он не умеет есть без 
ножа и вилки. От хозяи-
на он зачем-то улетел. Его 
подобрали в Сокольни-
ках сильно истощённым 
и принесли к нам. Мы 
выходили его, пытались 
чему-то учить, но момент 

был упущен: канюк так 
и остался неспособным 
к самостоятельной жиз-
ни. Потом Вулкан и от 
нас улетел. Мы кинули 
клич, организовали по-
иски, и очень скоро нам 

его принесли: подобрали 
на акведуке в Ростокине, 
голодного и несчастного. 
И вот он улетел в третий 
раз! Если его не найти, он 
погибнет от голода.

Вадим Мишин обра-
щается ко всем жите-
лям: если увидите каню-
ка, обязательно сообщи-
те об этом в орнитарий. 
Он спокойный, охотно 
идёт к человеку. Так что, 
если не боитесь, можете 
привлечь внимание пти-
цы и вытянуть руку па-
раллельно земле. Канюк 
охотно подлетит и сядет 
вам на предплечье. Толь-
ко не подставляйте ему 
голую руку: он может по-
ранить вас когтями — не 
со зла, а просто пытаясь 
удержаться на руке.

Алексей ТУМАНОВ
Тел. орнитария 8-926-630-0311

На станции метро «Бульвар Рокоссовского» 
установили новые турникеты

   ЖИВОЙ УГОЛОК

m
os

.ru

Сергей Собянин ходом 
работ остался доволен

В первенстве приняли 
участие 20 экипажей

Вулкан всё время забывает, 
что он домашний

Эдуард Мирзоян привык жить 
на скорости
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  Михаил Скалацкий, 
34 года, менеджер 
по развитию, Новогиреево:
— Современным космонав-
там. Их имена не на слуху, и 
люди не помнят об их заслу-
гах. Дети перестали хотеть 
стать покорителями космо-
са, а памятник расшевелил 
бы память людей. Например, 
Геннадий Падалка провёл 
880 суток на орбите.

  Карина Велихина, 27 лет, 
дизайнер одежды, Перово:
— Мне кажется, нужны па-
мятники современным пи-

сателям: Пауло Коэльо, Ки-
риллу Еськову, Кристофе-
ру Бакли, Натану Дубовиц-
кому и другим. А то люди у 
нас мало читают и совсем 
не знают, какие книги сей-
час выходят.

  Ольга Пегова, 38 лет, до-
мохозяйка, Новокосино:
— Я бы предложила поста-
вить памятники персонажам 
сказок и мультфильмов. В 
Лондоне вон есть памятник 
Питеру Пэну. Можно было 
бы сделать муми-троллей, 
кота Матроскина, Шарика, 

персонажей «Властелина ко-
лец», Гарри Поттера… Детям 
бы понравилось.

  Милена Вестова, 21 год, 
студентка, 
Соколиная Гора:
— Мне нравятся памят-
ники животным. Я бы по-
ставила вымирающим ви-
дам, чтобы люди помнили, 
что их надо беречь. Напри-
мер, коале, амурскому ти-
гру, шимпанзе, африкан-
скому слону, галапагосско-
му морскому льву, гепарду 
и прочим.

  Василиса Сорокина, 
31 год, PR-менеджер, 
Богородское:
— Нужен памятник чему-то, 
символизирующему науку, 
например зонду «Кассини», 
сгоревшему в атмосфере 
Сатурна. Как символу техно-
логического прорыва и кос-
мической эры.

  Людмила Быкова, 
55 лет, бухгалтер, 
Измайлово:
— Каким-нибудь вечным 
ценностям, без которых 
жизнь невозможна, но кото-

рые в последнее время не в 
почёте. Или человеческим 
качествам. Например, добро-
те, честности, милосердию, 
любви…

  Владимир Кварцев, 
44 года, сантехник, 
Восточное Измайлово:
— Мы живём в городе, ко-
торый издревле называли 
Москва Православная. По-
этому было бы хорошо по-
ставить памятники святым 
или библейским персона-
жам.

Алёна КАЛАБУХОВА

Недавно в Москве, 
у бизнес-центра 
«Оружейный», 
появился памят-
ник оружейнику 
Михаилу Калаш-
никову, созданный 
известным скульп-
тором Салаватом 
Щербаковым. Мы 
спросили у жите-
лей ВАО, памятни-
ки кому они хоте-
ли бы видеть 
на территории 
округа.

ВАШЕ МНЕНИЕ

  Богородское
1-я Гражданская ул., 96, ГБОУ 
города Москвы «Школа №1797 
«Богородская». Тема: «О под-
готовке жилищно-коммуналь-
ных служб района к работе в 
зимний период (содержание и 
уборка территории)».

  Вешняки
Ул. Вешняковская, 9, корп. 2, 
стр. 2, управа района. Тема: 
«О состоянии и работе пред-
приятий потребительского 
рынка и услуг на территории 
района». 

  Восточное Измайлово
14-я Парковая ул., 4б, ГБПОУ 
«Экономико-технологический 
колледж №22». Тема: «О вы-
полнении программы ком-
плексного благоустройства на 
территории района Восточное 
Измайлово».

  Восточный
Пос. Акулово, 43а, ГБОУ «Шко-
ла №448». Тема: «О подго-
товке жилищно-коммуналь-
ных служб района к работе в 
зимний период (содержание и 
уборка территории)».

  Гольяново
Ул. Курганская, 8, управа райо-
на. Тема: «О состоянии и рабо-
те предприятий потребитель-
ского рынка и услуг на терри-
тории района». 

  Ивановское
Ул. Саянская, 18, управа райо-
на (актовый зал). Темы: 1. «О 
социально направленной дея-
тельности и предоставлении 
льгот социально незащищён-
ным группам граждан». 2. «О 
пресечении несанкциониро-
ванной торговли на террито-
рии района».

  Измайлово
5-я Парковая ул., 10, ГБУ ЦКС 
«Измайлово». Тема: «О рабо-
те по выявлению и вывозу бро-
шенного, разукомплектован-
ного автотранспорта в райо-
не».

  Косино-Ухтомский
Ул. Лухмановская, 26а, ГБОУ 
«Школа №2026». Тема: «О 
благоустройстве дворовых 
территорий и ремонте подъ-
ездов».

  Метрогородок
Открытое ш., 19, корп. 6, упра-
ва района. Темы: 1. «О подготов-

ке жилищно-коммунальных 
служб района к работе в зим-
ний период (содержание и 
уборка территории)». 2. «О ра-
боте по снижению задолжен-
ности за жилищно-коммуналь-
ные услуги». 3. «О работе по 
выявлению и вывозу брошен-
ного, разукомплектованного 
автотранспорта в районе».

  Новогиреево
Зелёный просп., 20, каб. 218, 
управа района. Темы: 1. «О 
пресечении несанкциониро-
ванной торговли на террито-
рии района». 2. «О состоянии 
и работе предприятий потре-
бительского рынка и услуг на 
территории района».

  Новокосино
Ул. Суздальская, 12в, школа 
№2128 СП ШО №1. Тема: «О 
состоянии и работе предприя-
тий потребительского рынка и 
услуг на территории района».

  Перово
Ул. Плющева, 13а, ГБУ «Шко-
ла №2126». Темы: 1. «О рабо-
те по снижению задолженно-
сти за жилищно-коммуналь-
ные услуги. 2. «О реализации 
мероприятий, направленных 
на ресурсосбережение в мно-
гоквартирных домах».

  Преображенское
Ул. Халтуринская, 18 (библио-
тека им. М.А.Шолохова). Темы: 
1. «О работе районной комис-
сии по делам несовершенно-
летних и защите их прав». 2. 
«Об организации спортивно-
досуговой работы по месту жи-
тельства с различными катего-
риями населения».

  Северное Измайлово
Сиреневый бул., 3, школа 
№399. Тема: «О подготов-
ке жилищно-коммунальных 
служб района к работе в зим-
ний период (содержание и 
уборка территории)».

  Соколиная Гора
5-я ул. Соколиной Горы, 14, 
ГБОУ «Школа №647». Тема: 
«О пресечении несанкциони-
рованной торговли на терри-
тории района».

  Сокольники
Ул. Короленко, 2/23, корп. 6, 
ГБУ ДМЦ «Сокольники». Тема: 
«О готовности досуговых и 
спортивных учреждений рай-
она к новому учебному году».

ОФИЦИАЛЬНО
Встречи глав управ районов ВАО 
состоятся 18 октября  2017 года 

в 19.00

А вы кому бы поставили памятник на территории округа?

П
ризыв на действи-
тельную военную 
службу продлит-
ся с 1 октября по 

декабрь 2017 года. Этой 
осенью, по плану Мин-
обороны, в войска долж-
ны призвать 134 тысячи 
новобранцев (весной это-
го года на службу призва-
ли 152 тысячи человек). 

Как отмечает началь-
ник отдела мобилизаци-
онных ресурсов Военного 
комиссариата по Преоб-
раженскому району Мак-
сим Башкин, снижение 
количества призывни-
ков-срочников происхо-
дит из-за того, что парни 
чаще выбирают военную 
службу по контракту.

— С весны 2017 года вы-
пускники вузов и техни-
кумов могут вместо обыч-
ной армейской служ-
бы заключить контракт. 
Раньше такое право было 
лишь у ребят с высшим 
образованием. Это вы-
годно с финансовой точ-
ки зрения. Денежное до-
вольствие контрактника 
существенно отличается 
от денег, которые получа-
ет солдат срочной служ-
бы, — говорит Башкин. 

Он поясняет, что вре-
мя контрактной службы 
идёт в зачёт срочной. Та-
ким образом, парни ре-
шают сразу две задачи: 
зарабатывают и выпол-

няют требование зако-
на об обязательной во-
енной службе. А сегодня 
по российскому законо-
дательству без военного 
билета очень сложно по-
лучить хорошую работу. 
Например, на госслужбу 
без отметки о прохожде-
нии срочной службы про-
сто не примут.

— Наиболее популяр-
ной у призывников ВАО 
является служба в науч-
ных ротах Миноборо-

ны. К нам уже приезжа-
ли представители этих 
подразделений и отобра-
ли четверых наших при-
зывников, — рассказыва-
ет начальник отдела при-
зыва. 

По словам Башкина, 

все военкоматы округа 
полностью готовы к при-
ёму ребят, которые уже 
начали проходить воен-
но-врачебное обследова-
ние на предмет годности 
к службе.

Андрей ТОМЦЕВ

Призывники из Восточного округа 
всё чаще выбирают 
контрактную службу

Депутаты нового созыва 
из Перова провели благо-
творительную акцию в го-
роде Торжке Тверской об-
ласти. Они выехали в Об-
ластной центр помощи 
детям, оставшимся без по-
печения родителей, где со-
держатся около 30 ребят в 
возрасте от 2 до 18 лет. На 
личные средства депутаты 
закупили две стиральные 

машинки, два компьюте-
ра, принтер-сканер, видео-
камеру, медицинские ин-
струменты для детского 
стоматологического каби-
нета, канцелярские това-
ры, вещи и сладости, а так-
же провели мастер-класс 
по созданию открыток.

Среди инициаторов ак-
ции — главный врач сто-
матологической поликли-

ники №22 Павел Зимин, 
юрист Николай Зотов, 
руководитель семейного 
клуба «Перово» Татьяна 
Яковлева.

— В этот центр в про-
шлом году ездили наши 
волонтёры и передавали 
вещи. Он показался нам 
более нуждающимся, чем 
столичные детские дома, 
где больше спонсоров. Мы 

по телефону узнали о по-
требностях центра, а по-
том постарались их реа-
лизовать, — рассказала 
Татьяна Яковлева. 

Дети встретили гостей 
концертом и чаем с пиро-
гами. До Нового года де-
путаты планируют ещё 
раз посетить центр с по-
дарками. 

Наталия  ГЕРАСИМОВА

Сегодня без военного билета 
очень сложно получить 
хорошую работу

Депутаты Перова помогли сиротам в Торжке

Дни призывника помогают старшеклассникам 
понять, что служба — это хорошее начало карьеры
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Б
лагоустройство по 
программе «Моя 
улица» в этом 
году охватило 118 
столичных улиц 

общей площадью 260 га. 
Масштабные работы уже 
закончены, остались фи-
нальные штрихи — уста-
новка отдельных архитек-
турных форм и озеленение. 
Также в октябре начался 
ремонт фасадов станций 
метро, выходящих на бла-
гоустроенные улицы. 

Отреставрируют 
и починят

До конца года в столице 
завершится реставрация 
фасадов 17 станций под-
земки, 13 из которых яв-
ляются объектами куль-
турного наследия. Семь 
станций разместились в 
пределах Садового коль-
ца: «Арбатская», «Библио-
тека имени Ленина», «Куз-
нецкий Мост», «Октябрь-
ская», «Павелецкая», «Та-
ганская» и «Театральная». 
Остальные находятся вну-
три Третьего транспортно-
го кольца. 

В ходе ремонта на фаса-
дах восстановят осыпав-

шуюся штукатурку, обли-
цовку и лепнину, заменят 
устаревшие светильники 
на светодиодные фонари, 

почистят и покроют лаком 
деревянные двери. Исто-
рическим станциям вернут 
первоначальный облик. 
Так, на станции «Крас-
нопресненская» починят 
разрушенный карниз, а 
на «Библиотеке имени Ле-
нина» и «Рижской» сни-
мут слой краски с исто-
рической облицовки. Три 
станции — «Сокол», «Куз-
нецкий Мост» и «Барри-
кадная» — получат худо-
жественную подсветку.

По словам главы Депар-
тамента культурного на-
следия столицы Алексея 
Емельянова, ремонт будет 

сопровождаться авторским 
надзором реставраторов. 
Перекрывать входы и вы-
ходы на станциях на время 
работ не планируют.

По широким 
зелёным тротуарам

Программа «Моя ули-
ца» вернула центр Мо-
сквы пешеходам: троту-
ары стали шире на не-
сколько метров, на буль-
варах зазеленели десятки 
новых деревьев, на набе-
режных появились смо-
тровые площадки. Твер-
ская, Сретенка, Пречи-
стенка, Большая Лубянка, 
улицы Бульварного коль-
ца и Садового кольца те-
перь стали удобными го-
родскими пространства-
ми, которые привлека-
ют москвичей, туристов и 
инвесторов. На расширен-
ных тротуарах появляют-
ся новые кафе и торговые 
зоны, которые приносят 
москвичам новые рабочие 
места и дополнительный 
доход в бюджет города.

— На работу добира-
юсь через Садовое коль-
цо и очень за него рада: 
наконец-то сюда верну-

ли деревья. Якиманскую 
набережную прекрасно 
сделали — можно любо-
ваться рекой без толкуч-
ки, которая раньше здесь 
была. Думаю, это пра-
вильно, что на площадь 
Тверская Застава верну-
ли памятник Горькому, 
— отметила жительница 
столицы Елена.

Вместе с новым обли-
ком улицы получили со-
временные инженерные 
сети, системы отвода до-
ждевых вод, подземные 
коллекторы для проводов, 
которые больше не портят 
панораму города. Кроме 
того, в ходе земляных ра-
бот археологи обнаружили 
более 10 тысяч артефактов 
— от фрагментов древних 
церквей до монетных кла-
дов Средневековья и ору-
дий каменного века.

«Моя улица» придёт 
в спальные районы

К концу осени власти 
города сформируют спи-
сок «Моей улицы» на 2018 
год. Но многие планы из-
вестны уже сейчас. Про-
грамма впервые выйдет 
за Садовое кольцо. 

— Благоустройство бу-
дет распространяться на 
так называемые субцен-
тры Москвы, то есть на бо-
лее отдалённые рай оны. В 
этом году уже начали бла-
гоустраивать парк в Юж-
ном Бутове, закончим в 
следующем году, преоб-
разятся парковые зоны в 
Марьине и в Братееве, бу-
дем развивать Зеленоград, 
— рассказал глава столич-
ного Департамента капре-
монта Алексей Елисеев.

Вдоль всей Яузы на 
площади 700 га протя-
нется парк. Здесь обору-
дуют спортивные и дет-
ские площадки, проложат 
40 км велосипедных и пе-
шеходных дорожек с рези-
новым покрытием, поста-
вят лавочки и фонари. 

Также в 2018 году соби-
раются привести в поря-
док Воробьёвскую и Ка-
рамышевскую набереж-
ные, в честь грядущего 
80-летия со дня рожде-
ния Владимира Высоц-
кого благоустроят улицы 
Замоскворечья и террито-
рию у Театра на Таганке, а 
близ музея его имени соз-
дадут сквер. 

Ольга  ВОЛЖСКАЯ

ГОРОД

«Моя улица» 
меняет облик города

В столице открыт 
новый завод 
измерительных 
приборов

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин открыл новый завод 
измерительных приборов 
АО «Вика Мера» в дерев-
не Николо-Хованское (парк 
«Индиго»).

— Новая индустриали-
зация Москвы становится 
реальностью. Меры под-
держки промышленно-
сти, которые осуществля-
ет Правительство Москвы, 
приносят свои результаты: 
открываются новые произ-
водства. Главное требова-
ние для этих производств 
— чтобы рабочие места, 
которые создаются на этих 
предприятиях, были в пер-
вую очередь для москви-
чей. 

Новый завод будет выпу-
скать такие высокоточные 
измерительные приборы, 
как промышленные мано-
метры, мембранные раз-
делители сред, байпасные 
уровнемеры, и другие.

Крупный городской 
парк появится 
в Южном Бутове

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин ознакомился с ходом 
благоустройства нового, со-
временного ландшафтного 
парка в районе Южное Бу-
тово.

— Мы затеяли серьёз-
ную реконструкцию парка, 
это огромная территория 
— половина парка Горько-
го, так что у жителей Буто-
ва будет свой «парк Горь-
кого». Мы год-полтора со-
гласовывали с жителями, 
с депутатами, обсуждали. 
Концепция есть, она пред-
полагает спокойные, тихие 
территории для занятий 
спортом, для детей, хоро-
шее освещение, безопас-
ность, качественные до-
рожки, возможность про-
ведения культурных про-
грамм. В следующем году 
до 1 августа постараемся 
полностью комплексно все 
участки этого парка закон-
чить, — сказал мэр жите-
лям района.

ГОРОДСКИЕ 
НОВОСТИ

Вдоль 
всей Яузы 
на площади 
700 гектаров 
протянется 
парк

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин осмотрел итоги ка-
питального ремонта Теа-
тра на Таганке и открыл 
новый интерактивный 
музей, посвящённый те-
атральному режиссёру 
Юрию Любимову.

— В 1917 году здесь уже 
была организована теа-
тральная деятельность. 
Так что можно сказать, 
что театру 100 лет. И 
Юрию Любимову ско-
ро тоже будет 100 лет. Так 
что две большие даты. За-
мечательно, что театр воз-
рождается и, по сути дела, 

приобретает новое рож-
дение. Поздравляю вас! 
Я думаю, на Таганке бу-
дет всегда аншлаг, — от-
метил мэр Москвы.

В 2015-2017 годах за счёт 
бюджета Москвы в здании 
был проведён комплекс 
противоаварийных и ре-
монтно-реставрационных 
работ, в том числе прои-
зошла замена планшета 
Большой сцены, проведён 
ремонт Малой (историче-
ской) сцены, автоматизи-
ровано управление меха-
низацией и освещением.

Игорь СМИРНОВ 

Завершён капремонт исторического здания
Театра на Таганке

В минувшую пятницу мэр 
Москвы посетил ВДНХ. Он от-
крыл обновлённый макет Мо-
сквы и осмотрел ход рестав-
рации исторических павильо-
нов. Макет разместился в но-
вом выставочном павильоне 
на Сиреневой аллее, который 
был открыт в сентябре в честь 
870-летия Москвы. 

Это не просто точная ко-
пия столицы внутри Садово-
го кольца и частично за его 
пределами. Макет даёт воз-
можность видеообзора. Бла-
годаря камере, которая само-
стоятельно выбирает объект 
и даёт 30-кратное увеличе-
ние, можно рассмотреть все 

мелочи вплоть до карнизов.
Также Сергей Собянин ос-

мотрел ход реставрационных 
работ павильона №58 «Зем-
леделие», построенного в 1954 
году по проекту архитектора 
Алексея Тация.

— Началась вторая волна 
реконструкции крупнейшего в 
стране выставочного комплек-
са. Это научная реставрация 
37 исторических павильонов, 
— сказал мэр. Он отметил, что 
в ближайшие годы на ВДНХ бу-
дет создано несколько новых 
зон: зона аттракционов, ланд-
шафтный парк, «Город ремё-
сел» и «Парк знаний». 

Ольга АЛЕКСАНДРОВА

На ВДНХ можно увидеть центр Москвы 
в миниатюре

В Москве начался ремонт фасадов 17 станций метро

Так сталоТверская застава. Так было
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На открытии музея присутствовала вдова Юрия Любимова 
Каталин
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Б
ульвар Марша-
ла Рокоссовско-
го превратил-
ся в настоящий 
парк шаговой 
д о с т у п н о с т и : 

всё лето на площади свы-
ше 2 га от улицы Бойцовой 
до 1-й Мясниковской шли 
масштабные благоустро-
ительные работы. Кор-
респондент «ВО» прогу-
лялась по бульвару и вы-
яснила мнение жителей о 
новом облике улицы. 

Лавочка 
для 12 человек

На нечётной стороне 
бульвара установили 11 бе-
тонных скамеек с деревян-
ным покрытием шириной 
7,5 метра. На такой лавоч-
ке свободно могут разме-
ститься 12-14 человек. А на 
чётной стороне установи-
ли 13 уютных парковых 
диванов с деревянными 
сиденьями и спинками, 
на устойчивых металли-
ческих ножках. Для под-
держания чистоты возле 
лавочек и вдоль бульвара 
установили 48 урн. 

Мне навстречу идут две 
молодые мамы, живущие 
в этом районе. Тамара ве-
зёт в коляске маленькую 
дочку, а Лиля переводит 
через дорогу сына с само-
катом. 

— Мне понравились 
клумбы, лавочки и ин-
формационные дощечки 
про наших маршалов, — 
делится впечатлениями 
Тамара. — Ещё асфальт 
поменяли — стало удоб-
нее коляску возить. 

Патриотические 
стенды и цветники

Вдоль бульвара от пере-
сечения с улицей Бойцо-
вой разместилось шесть 
красочных патриотиче-
ских стендов. Металли-
ческие щиты оформлены 
под старину и отливают 
бронзой. На стендах — ин-
формация о знаменитых 
отечественных военачаль-
никах-маршалах: Фёдоре 
Толбухине, Семёне Тимо-
шенко, Александре Васи-
левском, Клименте Воро-
шилове, Георгии Жукове 
и легендарном разведчи-
ке Николае Кузнецове. С 
историями жизни полко-

водцев с интересом зна-
комится третьеклассница 
Катя с бабушкой Татьяной 
Дмитриевной. 

— У нас окна выходят 
прямо на бульвар, так что 
мы очень довольны бла-
гоустройством. К лум-
бы очень симпатичные, 
светленькие, лавочки хо-
рошие, — говорит Татья-
на Дмитриевна. — Мы тут 
частенько после школы 
прогуливаемся. А скоро у 
нас появится сестрёнка, 
так что и с коляской бу-
дем здесь гулять. 

В ходе благоустрой-
ства бульвар украсили 
несколько видов цвет-
ников. Многоуровневые 

клумбы площадью 14 кв. 
метров и клумбы в форме 
звёзд обрамлены светлым 
камнем, напоминающим 
мрамор. Это так называ-
емые плоскостные цвет-
ники, которые поднима-
ются на 0,4-0,6 метра над 
землёй. А возле лавочек 
установили вертикаль-
ные цветники по 2 метра в 
высоту. На двух фигурных 

опорах, похожих на скри-
пичный ключ, двумя яру-
сами размещены кадки с 
растениями. Также зелё-
ные насаждения бульва-
ра пополнились 60 куста-
ми сирени. 

Новый асфальт 
и газоны

Всего в ходе благоустрой-
ства обновили более 5,5 ты-
сячи кв. метров асфальто-
бетонного покрытия, за-
менили почти 3 тысячи 
метров бортового садово-
го камня и установили по 
периметру бульвара более 
1,26 тысячи метров деко-
ративного ограждения. А 

на озеленённых участках 
отремонтировали свыше 
15 тысяч кв. метров газонов. 

— Думаю, именно таки-
ми должны быть улицы 
столицы — ухоженными, 
красивыми, освещёнными, 
чтобы по ним было прият-
но идти. Раньше от метро 
«Бульвар Рокоссовского» 
до работы я добирался на 
трамвае. Теперь при лю-
бой возможности стараюсь 
пройти пешком через буль-
вар: и прогуляться полезно, 
и глаз радуется. Вот сейчас 
иду на обед тоже через буль-
вар, — рассказал встретив-
шийся корреспонденту мо-
лодой человек, Андрей.  

Ольга ВОЛЖСКАЯ

СРЕДА ОБИТАНИЯ

Семиметровые скамейки 
и вертикальные клумбы
Как благоустроили бульвар Маршала Рокоссовского

На бульваре 
высадили 
60 кустов 
сирени

Местные жители в один голос говорят: 
бульвар стал ухоженным, красивым, светлым
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В
ласти Москвы со-
ставили список 
стартовых пло-
щадок для пер-
вых двух этапов 

программы реновации. В 
него включено более 200 
земельных участков в 75 
районах столицы. Об этом 
на заседании президиума 
городского правительства 
сообщил мэр Сергей Со-
бянин. 

На четыре года вперёд

— Это 210 площадок, 
расположенных таким об-
разом, чтобы переселение 
осуществлялось в непо-
средственной близости от 
домов, включённых в про-
грамму реновации, то есть 
практически в тех кварта-
лах, где сегодня прожива-
ют граждане, — заявил Со-
бянин. 

Он отметил, что в тече-
ние года городские власти 
планируют подобрать ещё 
около 100 стартовых пло-
щадок, чтобы строитель-
ство новых домов шло па-
раллельно во всех районах 
столицы. Список старто-
вых площадок поделён на 
две части. В 2017-2019 го-
дах в  девяти округах Мо-
сквы появится 59 домов, в 
которые можно будет пере-
селить около 36 тысяч жи-
телей старых пятиэтажек. 
При этом 12 зданий уже 
ввели в эксплуатацию, и 
сейчас строители ведут в 
квартирах ремонт и благо-
устраивают территорию в 
соответствии со стандар-
тами программы ренова-
ции. Затем, в период с 2020 
по 2021 год, строители сда-
дут ещё 151 дом, куда пере-
едут 83 тысячи москвичей 
из 410 хрущёвок.

Сергей Собянин пря-
мо на заседании президи-
ума правительства дал по-
ручение внести уточнение 
в текст постановления о 

стартовых площадках, по-
скольку, по мнению мэра, 
он должен быть предельно 
точным и понятным. 

— Мы эти дома должны 
построить с 2017 по 2021 
год. Не только построить, 
но и переселить в них граж-
дан, — сказал столичный 
градоначальник. 

Поле для манёвра

При выборе площа-
док власти города в пер-
вую очередь принимали 
во внимание мнение мест-
ных жителей, их инициа-
тиву и готовность участво-
вать в программе, а также 
возможность приступить 
к строительству в кратчай-
шие сроки.

— Эти площадки свобод-
ны, поэтому начать строи-
тельство можно хоть зав-
тра. Они ближе всего к до-
мам, которые включили в 
программу, поэтому мно-
гие горожане переедут в 

квартиры в том же кварта-
ле. В стартовые дома въе-
дут жильцы расселённых 
соседних зданий. Послед-
ние снесут, а на их месте по-
строят жильё для участни-
ков второй волны переселе-
ния, — пояснили в пресс-
службе столичной мэрии.

Что ещё важно? Выбран-
ные площадки дадут воз-
можность переселить мак-
симальное число жителей 
без нарушения требований 
к этажности новых домов и 
без повышения плотности 
застройки. Власти также 
учли то, насколько участки 
обеспечены коммуникаци-
ями и как близко к останов-
кам общественного транс-
порта они расположены. 

Аккуратность отделки 
подкупает

Пока в мэрии гото-
вили списки стартовых 
площадок, москвичи ак-
тивно изу чали образцы 
квартир, которые они мо-
гут получить, участвуя в 
программе реновации. 
Постоянный шоу-рум на 
ВДНХ около павильона 
«Космос», по словам ор-
ганизаторов, уже посети-
ли почти 11 тысяч горо-
жан. Чтобы максимально 
упростить для посетите-
лей знакомство с вари-
антами квартир (их на 
выставке три: одноком-
натная, двух- и трёхком-
натная), организаторы 

снабдили элементы ин-
женерных систем и от-
делки информационны-
ми табличками. В них 
содержатся исчерпыва-
ющие данные о предна-
значении и технических 
характеристиках эле-
мента декора или обору-
дования. Такой подход 
особенно одоб рил педа-
гог из Восточного округа, 
которого наш корреспон-
дент встретил в шоу-ру-
ме. Иван Сергеевич жи-
вёт в Вешняках, в двух-
комнатной хрущёвке с 
женой и двумя детьми.

— Очень наглядная ви-
зуализация, — говорит 
преподаватель матема-
тики. — Надо на воору-
жение взять вот эти «кон-
тактные панели». 

Учителю особенно при-
глянулись аккуратно вы-
полненный узел учёта 
воды, электросчётчик, 
расположенный прямо в 
квартире, а также кана-

лы для прокладки кабе-
ля, уже обустроенные в 
плинтусах. 

— Очень аккуратно всё 
сделано, — отметил Иван 
Сергеевич. 

Андрей ТОМЦЕВ

Земля для реновации
Участки под строительство новых домов выбирали с учётом мнения горожан Площадки 

для строительства 
домов 
в 2017-2019 годах

 Северное Измайлово
Щёлковское ш., 74 
5-я Парковая ул., 62б
Щёлковское шоссе, 
между домами 90 и 92, 
корп. 2

Площадки 
для строительства 
домов 
в 2020-2021 годах

 Богородское
Миллионная ул., вл. 3
мкр. 8Б, корп. 4
ТПУ «Открытое шоссе»

 Восточное Измайлово
13-я Парковая ул., вл. 16 
15-я Парковая ул., вл. 27
16-я Парковая ул., вл. 12

 Гольяново
Щёлковское ш., 71,
корп. 1, и 73

 Ивановское
мкр. 40-52, корп. 2 и 5
мкр. 40

 Измайлово
Измайловский пр., вл. 5

 Косино-Ухтомский
ул. Чёрное Озеро, вл. 2-8
Оренбургская ул., 3
Каскадная ул., вл. 21, 
участок 1 и 2

 Метрогородок
Открытое ш., вл. 30 и 26

 Перово
ул. Плеханова, вл. 18 и 22
2-я Владимирская ул., 
вл. 30
Зелёный просп., вл. 27-29 

 Северное Измайлово
мкр. 80, корп. 7 и 9
ул. Константина Федина, 
вл. 13-19

В течение года городские власти 
планируют подобрать ещё 
около 100 стартовых площадок

ТЕМА С ОБЛОЖКИ

Мэр столицы Сергей 
Собянин предложил уве-
личить размер минималь-
ной пенсии в Москве. Об 
этом он сообщил в ходе 
встречи с активом вете-
ранской общественно-
сти столицы, которая со-
стоялась в Московском 
городском совете ветера-
нов вой ны и труда.

— Я думаю, что в сле-
дующем году всё-таки 
будет увеличена феде-
ральная пенсия, но, не 
дожидаясь этого, я счи-
таю, что нам надо значи-
тельно увеличить мини-
мальную пенсию в Мо-

скве. Насколько её уве-
личить — давайте мы 
вместе подумаем, соз-
дадим рабочую груп-
пу и выработаем с вами 
оптимальный вариант 
так, чтобы мы уже чёт-
ко представляли, какой 
объём необходимо из 
бюджета выделить, что-
бы обеспечить нормаль-
ную минимальную пен-
сию в Москве, — отме-
тил мэр. 

Он добавил, что эта 
мера будет касаться боль-
шого количества людей. 

— Более 1 миллиона че-
ловек будут получать до-

плату, — уточнил мэр го-
рода.

Сергей Собянин пред-
ложил также повысить 
размер льгот для ветера-
нов и пенсио неров Мо-
сквы.

— Очевидно, что с 
у чётом инфляции, с 
учётом роста цен не-
обходимо вернуться к 
повышению льгот для 
ветеранов, для пожи-
лых людей, вернуться к 
уровню минимальной 
пенсии пожилых людей. 
Это очень важно, — от-
метил мэр. 

Игорь СМИРНОВ

Сергей Собянин предложил повысить 
размер льгот пожилым москвичам

Вышло распоряжение 
Правительства Москвы 
«Об изъятии для госу-
дарственных нужд объ-
екта недвижимости для 
целей ст рои тельства 
транспортно-пересадоч-
ного узла «Черкизово» 
(Восточный а дмини-
стративный округ города 
Москвы) от 26 сентября 
2017 г. №511-РП». 

В нём, в частности. го-
ворится: 

1. Изъять для государ-
ственных нужд — для це-
лей строительства транс-
портно-пересадочного 

узла «Черкизово» — объ-
ект недвижимости общей 
площадью 310,4 кв. метра 
с кадастровым номером 
77:03:0005026: 1046, рас-
положенный по адресу: 
Российская Федерация, 
г. Москва, Окружной пр., 
3а, стр. 1, и принадлежа-
щий на праве собствен-
ности открытому акцио-
нерному обществу «Рос-
сийские железные доро-
ги» (запись регистрации в 
Едином государственном 
реестре недвижимости от 
26 декабря 2010 г. №77-77-
22/033/2010-006).

ОФИЦИАЛЬНО

Об изъятии недвижимого 
имущества 

ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!

ЗАДАВАЙТЕ  
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
pochta@
newsvostok.ru

Звоните: 
(495) 681-3645

Посетителям шоу-рума на ВДНХ даже 
мебель хочется потрогать своими руками
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В
стреча префекта 
Восточного окру-
га с жителями со-
стоялась в актовом 
зале школы №1504 

на улице Сталеваров в рай-
оне Ивановское. Чтобы за-
дать вопросы главе окру-
га, здесь собралось око-
ло 300 человек. За полто-
ра часа Тимофеев ответил 
более чем на 30 вопросов. 
Во встрече приняли уча-
стие заместители префек-
та, главы управ, представи-
тели полиции, окружного 
управления МЧС, а также 
санитарно-эпидемиологи-
ческого надзора округа. 

Развитие «по плану»

Глава управы района 
Ивановское Зинаида Али-
мова представила собрав-
шимся краткий доклад, в 
котором перечислила ос-
новные показатели со-
циально-экономическо-
го развития территории 
в 2017-2018 годах. По сло-
вам главы района, тер-
ритория динамично раз-
вивается, идут плановый 
ремонт дворов и подъез-
дов, благоустройство пар-
ков и скверов, а также тер-
риторий около школ и дет-
ских садов. Она отметила, 
что проект реконструк-
ции дошкольного отделе-
ния 633-й школы участво-
вал в столичном конкурсе 
на лучший объект благо-
устройства образователь-
ного учреждения и занял 
там одно из призовых мест. 

Глава района также вру-
чила благодарственные 
письма юным спортсме-
нам из районного клу-
ба «ДЮКБИ», которые в 
2017 году заняли несколь-
ко призовых мест в город-
ских, общероссийских и 
международных соревно-
ваниях. 

Общественность 
присмотрит 
за Терлецкой дубравой

Одной из самых актуаль-
ных тем стало обсуждение 
качества благоустройства 
Терлецкого парка. 

— Необходимо внима-
тельно следить за каче-
ством работ. Я очень люб-
лю с семьёй бывать в этом 
парке и надо сделать всё 
возможное, чтобы после 
благоустройства и уро-
вень комфорта повысил-
ся, и природа не постра-
дала, — сказал префект. 

Он дал поручение гла-
ве района Ивановское 
привлечь к проведению 
надзорных мероприятий 
участников инициатив-
ной группы. 

Уникальный проект 

Специалисты ведут ра-
боты по проектированию 
линии скоростного трам-
вая, которая пройдёт по 
территории ВАО. Об этом 
сообщил заместитель пре-
фекта Дмитрий Стулов. 
Отвечая на вопрос одной 
из жительниц района, он 
сообщил, что линия ско-
ростного трамвая уже 
включена в Адресную ин-
вестиционную программу 
города Москвы, а проект 

планировки одобрен на 
публичных слушаниях и 
утверждён постановлени-
ем Правительства Москвы 
от 22.10.2014 №609-ПП.

— Сейчас ведётся проек-
тирование, и приступить 
к строительству планиру-
ется в 2018 году, — сказал 
Стулов.

Префект ВАО Всеволод 
Тимофеев дополнил ответ 
своего заместителя и рас-
сказал, что проект по соз-
данию в столице линии для 
скоростного трамвая нахо-

дится в проработке с 2004 
года. При этом глава окру-
га заверил жителей Ива-
новского, что первый ско-
ростной трамвай в Москве 
пройдёт именно по Вос-
точному округу и именно 
по этому району.

— Проект уникальный и 
очень сложный. Задержала 
начало строительства мас-
штабная реконструкция 
шоссе Энтузиастов. Она 
завершится только в этом 
году, — отметил Всеволод 
Тимофеев. 

Линию скоростного 
трамвая предполагает-
ся построить вдоль шос-
се Энтузиастов в Иванов-
ское — от станции метро 
«Шоссе Энт узиастов» 
до пересечения с улицей 
Сталеваров.

Евгений БАКИН

Линия скоростного трамвая 
уже включена в Городскую 
адресную инвестиционную 
программу

Первый скоростной трамвай 
в Москве поедет в Ивановском

Префект ВАО Всеволод Тимофеев встретился с жителями района

Один из лучших 
сварщиков 
работает 
в Богородском

Антон Архипов, под-
земный электросварщик 
строительно-монтажного 
управления №6 Метро-
строя, занял 2-е место в 
городском конкурсе «Мо-
сковские мастера».

— За 45 минут свари-
ли двумя швами две ка-
тушки трубы. Благодаря 
усиленным тренировкам 
удалось это сделать луч-
ше других, — рассказал 
27-летний Антон Архипов.

Свою профессию он 
считает перспективной и 
востребованной.

— Мой отец и дядя — 
сварщики, поэтому после 
школы я отучился в тех-
ническом училище в Пен-
зенской области по этой 
специальности. 

В Метрострое он ра-
ботает семь лет — сва-
ривает трубы и металло-
конструкции, обслужива-
ет блокоукладчики. С 3-го 
разряда дошёл до 5-го — 
самого высшего. Участво-
вал в постройке станций 
«Алма-Атинская», «До-
стоевская», «Фонвизин-
ская», сейчас трудится 
на «Верхних Лихоборах». 

— Самое сложное — 
сваривать металлические 
конструкции между собой 
по периметру новых тон-
нелей. Важно сделать это 
аккуратно и ровно, чтобы 
подземные воды не про-
текали, — сообщил элек-
тросварщик.

Антон женат, воспиты-
вает полуторагодовало-
го сына. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

МОСКОВСКИЕ 
МАСТЕРА

ре
кл

ам
а 

28
13

Линия скоростного трамвая пройдёт вдоль шоссе Энтузиастов
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Нужно уговаривать охрану 
Аветик Аветисян уже несколь-

ко месяцев занимается этим во-
просом. Он бывший несовер-
шеннолетний узник фашизма, 
а имя его дяди — Сократа Аве-
тисовича Аветисяна, погибше-
го в Великую Отечественную, — 
записа но на мемориальной до-
ске в Московском историко-ар-
хивном институте. Он окончил 
институт, когда началась вой-
на, отказался от брони и ушёл 
на фронт в составе первого Мо-
сковского ополчения.

— Каждый раз, чтобы подойти 
к мемориалу, нужно уговаривать 
охрану, — сетует житель.

Сделать памятные доски 
доступными 

Идею Аветика Аветисяна под-
держали в окружной и городской 

организациях, а также в Меж-
дународном союзе бывших не-
совершеннолетних узников фа-
шизма. Согласны с предложени-
ем сделать доступными мемори-
альные доски, расположенные на 
предприятиях и в учреждениях, 
и в Общественной палате РФ, где 
Аветисян выступил с таким до-
кладом. Там предложили реали-
зовать идею на одном из столич-
ных предприятий, затем прорабо-
тать вопрос на уровне правитель-
ства города, чтобы потом можно 
было распространить успешный 
опыт в других регионах России. 

Аветик Аветисян решил обра-
титься в НПП «Салют» на улице 
Плеханова.  

Пока мемориалы откроют 
в виртуальном пространстве

— Я встречался с руководством 
предприятия, — рассказал Аве-
тисян. — Мы обсуждали возмож-
ные варианты открытия мемо-
риала с именами фронтовиков 
для всех жителей. Например, 
возможность установить у про-
ходной завода информацион-
ный стенд.

Однако установка стенда свя-
зана с длительными согласова-
ниями, поэтому пока все участ-
ники этого проекта пришли к 
решению открыть мемориал в 
электронном виде.

— До конца года мы разместим 
на сайте нашего предприятия ин-
формацию о мемориале памяти 

заводчан, погибших на фронтах 
Великой Отечественной войны, — 
сообщил «ВО» заместитель генди-
ректора НПП «Салют» Борис Чу-
бенко. — Это будут фотографии и 

историческая справка. Председа-
тель профкома Иван Инин зани-
мается этой инициативой. Также 
добавлю, что наш мемориал, хотя 
и находится на закрытой терри-
тории, но доступен для организо-
ванных экскурсий. А в День По-
беды мы проводим у него памят-
ные мероприятия с участием и ве-
теранов, и детей наших нынешних 
сотрудников, чтобы те помнили о 
подвиге нашего народа.

В свою очередь «ВО» обратил-
ся в Правительство Москвы с 
просьбой найти возможность от-
крыть такие мемориалы не толь-
ко для пользователей Интернета, 
но и для всех москвичей.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Практически на всех 
предприятиях Москвы и 
других городов есть ме-

мориалы и памятные доски с 
именами работников, погибших 
на фронтах Великой Отечествен-
ной войны. Однако ко многим из 
них нельзя попасть, так как тер-
ритории и сами здания предпри-
ятий и учреждений закрыты для 
посторонних. А ведь это память 
о героях войны, их имена долж-
ны быть доступны всем. 

Аветик Аветисян,
ул. Плющева

Мемориальные доски 
надо видеть

Листик — 
взрослый 
пёс, 8-9 
лет. Это со-
бака для 
того, кому 
нужен пре-
данный друг. Он совсем не 
навязчив, скромен, немно-
го застенчив. Листик очень 
любит прогулки, прекрасно 
ладит с другими собаками. 
На выгуле любит пообщать-
ся с соседями, совершен-
но неагрес сивен. Рост около 
50 см в холке.
Тел. 8-916-562-4858, Татьяна. 

Найда — 
очень ла-
сковая соба-
ка, около 10 
лет. Ей важ-
нее обще-
ство людей, 
нежели игры 

с сородичами. От челове-
ка не отходит, хорошо ходит 
на поводке. Некрупная, рост 
примерно 40-45 см в хол-
ке. Найда — идеаль ный ком-
паньон.
Тел. 8-965-408-2830, Наиля.

Челентано — 
терьер при-
мерно трёх 
лет, 55-60 см 
в холке. Как 
большинство 
терьеров, Челентано имеет 
независимый характер и не-
много упрям. Не терпит наси-
лия, сразу показывает зубы. 
Но при этом просто обожает 
людей, с радостью бросается 
в объятия каждого, кто при-
ходит его навестить в прию-
те. Он отлично ходит на по-
водке. Дружелюбный и игри-
вый с другими собаками. 
Очень энергичный, активный 
и подойдёт таким же, как он, 
активным людям. 
Тел. 8-909-671-9417, Ната-
лья. 

В Кожуховском приюте для 
бездом ных животных (рай-
он Косино-Ухтомский, про-
ектируемый проезд №265) 
содержатся около 2500 
собак и кошек. Волонтё-
ры постоянно ухаживают 
за ними, общаются, чтобы 
те были готовы к встрече 
с потенциальными хозяева-
ми. Ведь каждый пёс и кот 
хочет обрести дом.

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯЕВ

В Общественной 
палате РФ 
предложили 
реализовать 
идею на одном 
из столичных 
предприятий

Житель округа Аветик Аветисян предлагает 
открыть к ним свободный доступ

В прошлом году я 
консультировалась 
у бесплатного 

юриста в центре госуслуг, 
а недавно мне отказали в 
консультации. Как теперь 
получить бесплатную юри-
дическую консультацию 
льготнику (я инвалид)?

Лариса Фёдоровна, 
ул. Снайперская

Бесплатные консультации 
предоставляются в соответ-
ствии с Федеральным законом 
№324-ФЗ от 21 ноября 2011 
года «О бесплатной юриди-
ческой помощи в Российской 
Федерации». Их могут полу-
чить инвалиды 1-й и 2-й груп-
пы, малоимущие граждане (се-
мьи и одинокие жители), дети-

инвалиды и другие категории. 
Участниками государствен-

ной системы бесплатной юри-
дической помощи являются ор-
ганы исполнительной власти и 
подведомственные им учреж-
дения, государственные юри-
дические бюро. Бесплатную 
юридическую помощь в рам-
ках данной системы могут ока-

зывать адвокаты, нотариусы и 
другие субъекты. 

Как сообщили в пресс-
службе центров госуслуг г. Мо-
сквы, в настоящее время бес-
платные юридические консуль-
тации в «Моих документах» не 
предоставляются.

Информацию о возможности 
получить бесплатную юридиче-

скую помощь могут предоста-
вить в управе района. Иногда 
бесплатный юрист ведёт приём 
в помещении управы (напри-
мер, в Северном Измайлове). 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

  Единая справочная служба 
мэрии Москвы (495) 777-7777 
(круглосуточно)

Куда обратиться за бесплатной юридической помощью

Этот мемориал расположен на территории 
закрытого предприятия — НПП «Салют»

26
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Татьяна Степанова, 
у читель физкультуры 
лицея №1502 при МЭИ 
(Ивановское), награжде-
на почётным знаком «За-
служенный учитель горо-
да Москвы». 

Татьяна Валентиновна 
уже 29 лет преподаёт физ-
культуру в школе, из них 
28 лет в родном лицее.

Вообще-то физруком 
она не собиралась стано-
виться. Грезила о тренер-
ской работе в спортшко-
ле. Но когда на последнем 
курсе попала на практи-
ку в обычную школу, то 
поняла: здесь непремен-
но нужно всё поменять. 
И после окончания вуза 
пошла работать в только 
что открытый лицей при 
МЭИ.

С тех пор Татьяна при-
держивается такого под-
хода: внутри каждого ре-
бёнка сидит маленький 
чёртик, который хочет 
активничать по-своему: 
играть в игры, плавать, 

прыгать, бегать. Подо-
брать вид занятий, кото-
рый соответствует темпе-
раменту ребёнка, — вот 
главная задача, которую 
надо решить физруку.

Своих учеников Татья-
на настраивает так: физ-
культура — не третьесте-
пенный предмет, от ко-
торого знакомый врач 
может освободить раз и 

навсегда. Это катализа-
тор умственной активно-
сти. Короче говоря, пока я 
двигаюсь — я думаю.

— К 11-му классу мы с 
учениками говорим на од-
ном языке — языке спор-
та, — говорит Татьяна.

В прошлом году лице-
исты, помимо успехов в 
естественных науках, ста-
ли победителями Всерос-

сийской олимпиады по 
физкультуре.

Любимый вид спорта и 
специализация Татьяны 
— волейбол. Она стара-
ется заинтересовать уче-
ников игрой, которая раз-
вивает скорость реакции, 
быстроту перемещения.

Волейболом, кстати, 
увлечена и семья Татья-
ны: младшая дочь и муж 
играют в Любительской 
волейбольной лиге. Одна 
из двух дочерей пошла по 
стопам мамы и стала учи-
телем английского языка. 

В свободное от работы 
время Татьяна Валенти-
новна с мужем ходят в те-
атр, на выставки, на кон-
церты и любят путеше-
ствовать на машине. 

Мария ГУСЕВА

Физкультура 
как движение наверх

Физрук из Ивановского стала заслуженным учителем Москвы

Я вырос в семье преподава-
телей и не понаслышке знаю, 
какой это тяжёлый труд. От 
учителя зависят не только 
оценки. От него зависят вещи 
принципиальные: то, какой 
путь выберет ребёнок, кем он 
захочет стать. 

Особенно сейчас, в век со-
временных технологий и Ин-
тернета, учитель должен не 
просто давать знания, а учить 
детей видеть разницу между 
реальными данными и инфор-
мацией, которая может просто 
навредить. Авторитет педаго-
га у подрастающего поколе-
ния, несомненно, должен быть 
выше авторитета Интернета! И 
здесь на помощь должны прий-
ти родители. Это мы должны 
показывать детям пример ува-
жения к учителям и к их труду.

Система образования в Мо-
скве сильно «подросла» в по-
следнее время: власти забо-
тятся о том, чтобы труд учи-
телей достойно оплачивал-
ся, чтобы они работали в 
комфортных классах, что-
бы были вооружены самым 

лучшим оборудованием. Ре-
зультат очевиден: столичные 
школьники побеждают на все-
возможных олимпиадах, пока-
зывают хорошие знания на эк-
заменах.

От всей души поздравляю 
всех работников сферы обра-
зования с Днём учителя! Пусть 
ваши ученики будут внима-
тельны к знаниям, которые вы 
им даёте, пусть радуют свои-
ми успехами и достижениями! 
Желаю счастья и благополу-
чия, пусть всё тепло и внима-
ние, которые вы отдаёте на ра-
боте, возвращается к вам сто-
рицей!

Антон Жарков, депутат 
Государственной думы 

от Восточного округа

Ещё один 
педагог из 
лицея при 
МЭИ — учи-
тель рус-
ского язы-
ка и лите-

ратуры Людмила Штино-
ва — была награждена 
знаком отличия «За без-
упречную службу городу 
Москве»: она работает в 
лицее с самого его осно-
вания.

А учитель 
физики Ла-
риса Волко-
ва из шко-
лы №444 
(Измайло-
во) удостое-
на денежной премии как 
один из лучших учителей 
2017 года.

Кого ещё 
наградили 

Любимый вид спорта 
и специализация Татьяны — 
волейбол

Авторитет учителя должен быть 
выше Интернета! 

В школе №1349 райо-
на Богородское открылся 
первый в Восточном окру-
ге школьный ресторан «Го-
рода мира». В ассортимен-
те — более 50 националь-
ных блюд. 

На обед можно выбрать, 
например, французский 
салат крюдитье или грече-
ский саганаки, итальян-
ский суп минестроне или 
мексиканский куриный, 
греческую мусаку или фин-
ское мясное блюдо лапско-
усси и завершить трапезу 
десертом — австрийскими 
вафлями или венгерскими 
печёными яблоками. Цены 
сопоставимы со стоимо-
стью обычного школьного 
обеда — от 50 до 130 рублей 
за блюдо. 

— А ещё на базе ресто-
рана мы реализуем не-
сколько обучающих про-
ектов. Ребята из кружка 
3D-моделирования учатся 
создавать объёмное меню, 
здесь же ученики знако-

мятся с кулинарными тра-
дициями разных народов, 
— говорит директор школы 
Татьяна Кувшинова.

Идея создания подобно-
го образовательного про-
странства родилась у самих 
учеников в ходе прошедше-
го фестиваля «Кухни на-
родов мира», а экспертно-
консультативный совет при 
столичном Департамен-
те образования поддержал 
инициативу школьников, 
помог изменить обстанов-
ку в школьной столовой и 
разработать новое меню.

Евгения САРАТОВЦЕВА

В школе на Бойцовой на обед подают 
мусаку и минестроне

Ч
ествовать луч-
ших педагогов 
накануне Дня 
учителя дав-
но уже стало 

доброй традицией. В 
этом году мэр Москвы 
вручил лучшим пред-
ставителям педагоги-
ческого корпуса сто-
лицы почётные зна-
ки «Заслуженный учи-
тель города Москвы», 
премии и памятные 
подарки. В числе на-
граждённых почётным 
знаком — Татьяна 
Степанова, учитель-
ница физкультуры ли-
цея №1502 при МЭИ 
(Ивановское), житель-
ница района Перово.

Татьяна Валентиновна преподаёт 
физкультуру уже 29 лет

За питание — пять!
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В Гольянове нашли 
неправильную водку

В продуктовом магази-
не на Новосибирской улице 
полицейские провели опера-
цию «Контрольная закупка». 
Как выяснилось, на витринах 
магазина стояли сертифици-
рованные бутылки водки с 
акцизными марками, но про-
давец предлагал приобрести 
«такие же, но подешевле». 
Водка «подешевле» оказа-
лась контрафактной. Из под-
вала магазина вынесли око-
ло 20 коробок с такими бу-
тылками. Они отправлены на 
экспертизу. Проводится ад-
министративное расследо-
вание по статье «наруше-
ние правил продажи этило-
вого спирта, алкогольной и 
спиртосодержащей продук-
ции». 

В Новокосине ограбили 
гражданина Индии

Ночью в дом на Городец-
кой улице зашёл мужчина, 
приехавший из Индии. За 
ним в подъезд проскольз-
нул незнакомец. Наставив 
на индийца пневматический 
пистолет «вальтер», он ото-
брал у него сумку, где ле-
жали паспорт и приглаше-
ние на работу. Полицейские 
поймали злоумышленника 
по горячим следам на Но-
вокосинской улице. 29-лет-
ний приезжий из Мордовии, 
уже судимый, сейчас заклю-
чён под стражу, возбужде-
но уголовное дело по ста-
тье «грабёж». Сумку верну-
ли хозяину.

В Соколиной Горе 
прикрыли наркопритон

На Измайловском шоссе 
полицейские обнаружили 
наркопритон. Как выясни-
лось, 52-летний безработ-
ный мужчина за небольшую 
плату разрешал наркоманам 
принимать дозу у себя дома. 
Подобное соседство не нра-
вилось другим жильцам, и 
они обратились в полицию. 
Злоумышленника задержа-
ли. В его квартире нашли 
шприцы и героин. Возбуж-
дено уголовное дело.

Алёна КАЛАБУХОВА 

  ХРОНИКА

К 
дому 10 на Кет-
черской улице по-
жарные подъехали 
поздним вечером 
3 сентября. Горе-

ла квартира на 1-м этаже, а 
чёрный дым поднимался по 
лестничной клетке до 9-го, 
последнего этажа.

Дверь в горевшую квар-
тиру пожарные вскрыли и 
обнаружили на кухне муж-
чину лет шестидесяти: он 
лежал на полу без сознания.

— С напарником мы вы-
несли его на руках на ули-
цу и передали медикам, но 
от госпитализации он по-
том отказался, — расска-
зал Роман Тахтамыш, на-
чальник караула 110-й по-
жарно-спасательной части, 
расположенной на Реутов-
ской улице.

Пока одна бригада туши-
ла огонь, другая эвакуиро-
вала людей из квартир верх-
них этажей.

— С помощью дыхатель-
ных масок мы вывели на 

улицу восемь человек. На 
8-м этаже обнаружили ста-
рушку, которая пыталась 
сама выбраться по лестни-
це, но ей стало плохо, нача-
лась рвота. Помогли ей вый-
ти на улицу и передали вра-
чам, — сообщил 27-летний 
Роман.

Роман Тахтамыш рабо-
тает в 110-й пожарно-спа-
сательной части пять лет. 
До этого он окончил Ака-
демию противопожарной 
службы МЧС России.

— В школе нравилось, 
когда проводили обучаю-
щие эвакуации. Но оконча-

тельно определился с выбо-
ром, когда в 2010 году после 
взрывов в метро увидел, как 
спасатели помогали людям. 
Захотелось иметь такую же 
благородную профессию, 
— поделился он. 

Свободное время Ро-
ман посвящает жене и 
пятилетней дочке, а ещё 
он любит играть в фут-
бол.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Караул Романа Тахтамыша 
спас 10 человек 
в Вешняках

Пожилая жительница 
района Ивановское ожи-
дала автобус на останов-
ке на Челябинской ули-
це. Вдруг к ней подошла 
незнакомая женщина 
преклонных лет и шё-
потом сообщила, что на 
бабушку навели «порчу». 
И тут же успокоила ста-
рушку: чёрное заклятие 
снять можно, для это-
го необходимо прине-
сти все деньги в паке-
те, чтобы уличная кол-
дунья прочитала над 
ними защитное закли-
нание. Пенсионерка 
побежала домой, собра-

ла все сбережения — 150 
тыс. рублей — и переда-
ла их случайной знако-
мой. Тут на месте снятия 
порчи «случайно» оказа-
лась ещё одна граждан-
ка, которая стала рас-
хваливать колдунью. 
И пенсионерка окон-
чательно убедилась: да, 
она вверила судьбу про-
фессионалу. После ма-
гического ритуала, про-
ведённого прямо на 
улице, злоумышленни-
ца вернула пенсионер-
ке пакет, обёрнутый в 
бумагу. И наказала от-
крыть его только через 

девять дней, иначе заго-
вор не подействует. Но 
вернувшись в кварти-
ру, пожилая женщина 
обнаружила, что пакет 
пуст, и обратилась в по-
лицию. Вскоре аферист-
ку задержали на Ново-
сибирской улице. Ей 62 
года, она ранее судима, 
а приехала в столицу из 
Ленинградской обла-
сти. Щедрую на похва-
лу ассистентку, двадца-
тилетнюю дочь мошен-
ницы, тоже взяли. Обе 
злоумышленницы ждут 
суда под стражей.

Анна САХАРОВА

ГЕРОЙ НЕДЕЛИ

Всё свободное 
время Роман 
посвящает жене 
и пятилетней 
дочке

В Ивановском «околдовали» пенсионерку

Роман Тахтамыш служит 
в 110-й части пять лет
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newsvostok.ru

Звоните: 
(495) 681-3645
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М
осковские ар-
мяне — так в 
с п о р т и в н ы х 
СМИ окрести-
ли футбольный 

клуб «Арарат» из Восточ-
ного округа. Команда вы-
ступает во 2-м дивизио-
не. Почему за «Арарат» 
согласился играть экс-
нападающий сборной 
России Роман Павлючен-
ко и где футболисты про-
водят домашние матчи, 
«Восточному округу» рас-
сказал пресс-атташе клу-
ба Георгий Маковецкий.

В честь чемпионов 
из Еревана

В чемпионате России 
«Арарат» выступает с мар-
та этого года и сейчас сре-
ди 14 команд зоны «Центр» 
занимает 1-е место.

— Название «Арарат» 
выбрано в честь одно-
имённого ереванского 
клуба. В советское время 
это была одна из сильней-
ших футбольных команд, 
— поясняет Георгий Мако-
вецкий. — Многие из на-
ших болельщиков хорошо 
её помнят. А старший тре-
нер команды Погос Гал-
стян играл когда-то за ере-
ванский «Арарат». 

Тренируется команда 
в Академии «Спартак» в 
Малом Оленьем переулке. 
Понаблюдать за трениров-
ками могут все желающие.

— Чемпионат завершит-
ся весной, и главная зада-
ча клуба — занять 1-е ме-
сто, чтобы перейти в диви-
зион рангом выше. Сейчас 
наши основные соперники 
— московское «Торпедо», 
«Сатурн» из Раменского и 
брянское «Динамо», — рас-
сказывает пресс-атташе.

Григорян — не Коломбо

Главный тренер «Ара-
рата» Александр Григо-
рян раньше работал с жен-
скими командами. Перм-

ские футболистки под его 
руководством даже стали 
призёрами Кубка УЕФА. 
Мужские команды Григо-
рян тренирует с 2009 года. 

— В «Арарат» Алек-
сандр Григорян пришёл из 
«Анжи». После первой тре-
нировки он сказал: «Сделаю 
всё, чтобы «Арарат» стал 
чемпионом», — вспомина-
ет Георгий Маковецкий.

Одну из недавних встреч 
на Кубке России клуб про-
вёл со «СКА-Хабаровск». 
Для Александра Григо-
ряна этот матч был осо-
бенным, ведь раньше он 

тренировал хабаровских 
футболистов и помог им 
выйти в Премьер-лигу, 
поэтому услышать оскор-
бительные для себя кри-
чалки от хабаровских бо-
лельщиков тренер «Арара-
та» не ожидал.

— Им обрабатывают 
мозги, потому что толь-

ко совершенно безумный 
человек или конченая сви-
нья может так относить-
ся к тренеру, без которо-
го Хабаровск не играл бы 
в Премьер-лиге. Кто это 
делает, не знаю: я не лей-
тенант Коломбо. Но в ито-
ге останется одно: самый 
успешный тренер «СКА-

Хабаровска» — это Алек-
сандр Григорян, — за явил 
наставник «Арарата» по-
сле матча.

Павлюченко 
слышат все

Игрока «Арарата» Рома-
на Павлюченко знают даже 
те, кто футболом не инте-
ресуется. 

— До этого Роман играл 
за «Урал», потом решил пе-
ребраться в Москву, побли-
же к своей семье, к детям. 
Многие думают, что в «Ара-
рате» он получает баснос-
ловные деньги, но это не 
так: зарплата у него даже 
меньше, чем была в «Ура-
ле». Несмотря на это, Роман 
даже на тренировки никог-
да не опаздывает, — гово-
рит Георгий Маковецкий.

В команде Павлюченко 
— капитан и признанный 
лидер. Это благодаря ему 
«Арарат» выиграл встре-

чу с «Сатурном», которая 
началась для подопечных 
Александра Григоряна не-
удачно.

— В первом тайме коман-
да пропустила один мяч. 
В перерыве в раздевалке 
слово взял Роман. Его го-
лос было слышно даже за 
пределами раздевалки — 
так капитан «Арарата» не 
хотел про игрывать! А во 
втором тайме футболисты 
«Арарата» забили два мяча 
и одержали победу, — гово-
рит пресс-атташе.

На фото со звездой

Домашние матчи «Ара-
рат» проводит на стади-
оне им. Эдуарда Стрель-
цова на Восточной улице. 
Билеты продаются на ста-
дионе и в кассах операто-
ра kassir.ru.

— После игр можно сфо-
тографироваться с игрока-
ми, взять у них автограф. 
Например, в Белгороде 
коман да вообще еле уеха-
ла со стадиона — так много 
было желающих взять ав-
тограф, — рассказывает Ге-
оргий Маковецкий.

Пока новости команды 
можно найти только в соц-
сетях, однако зимой у клу-
ба появится собственный 
сайт. На нём можно будет 
не только купить билеты, 
но и задать вопросы игро-
кам в режиме онлайн.

Роман НЕКРАСОВ

У Романа Павлюченко 
зарплата в «Арарате» даже 
меньше, чем была в «Урале»

Вторая жизнь 
команды «Арарат»
Тёзка знаменитого ереванского клуба обосновался в Восточном округе

Роман Павлюченко в команде и капитан, и наставник

Александр Григорян намерен 
вывести команду в первый 
дивизион
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Психологический 
клуб на Большой 
Черкизовской

Встреча клуба «В гостях 
у дядюшки Юнга» пройдёт 
11 октября в 19.30 в Рос-
сийской государственной 
библио теке для молодё-
жи (ул. Б.Черкизовская, 4, 
корп. 1). Её тема: «Сны в 
нашей жизни». Психоана-
литик Мария Ефимова рас-
скажет, как понимать свои 
сны. Вход свободный.

Камерная музыка 
на Электрозаводской

Вечер старинной камерной 
музыки пройдёт 11 октября 
в 19.00 в зале молодёжного 
историко-культурного центра 
«Особняк купца В.Д.Носова» 
(ул. Электрозаводская, 12, 
стр. 1). В программе произ-
ведения Кляйна, Телемана и 
других композиторов, кото-
рые исполнит трио — скрип-
ка и виолончели. Стоимость 
билета  100 рублей.

Выставка собак 
в  Сокольниках

Всероссийская всепо-
родная выставка собак бу-
дет проходить 15 октября с 
10.00 до 18.00 в культурно-
выставочном центре «Со-
кольники», в павильоне 
№2. Можно будет посмо-
треть дефиле самых кра-
сивых представителей раз-
ных пород, узнать об осо-
бенностях их содержания, 
пообщаться с кинологами, 
заводчиками и т.д. 

«Заповедники России» 
в Измайловском парке

Фотовыставка из цикла 
«Заповедники России» от-
крылась в Измайловском 
парке культуры и отдыха. 
Она посвящена Хинган-
скому заповеднику. В этом 
году ему исполнилось 100 
лет. Гости увидят краси-
вейшие пейзажи и редкие 
снимки представителей жи-
вотного мира, которых тут 
можно встретить. Снимки 
предоставлены сотрудни-
ками заповедника.

Алексей ТУМАНОВ

   АФИША Фото с императором на память 

Н
овая экспозиция-
инсталляция от-
крылась в музее 
парка культуры и 
отдыха «Соколь-

ники». Она называется 
«Портрет на фоне пейза-
жа. Старые «Сокольники» 
в лицах» и рассказывает 
об истории парка. 

— Ощутить на себе ат-
мосферу «блаженного 
ничегонеделанья», как 
называли в XIX веке от-
дых в Сокольниках, се-
годня может каждый, 
— рассказывает пресс-
секретарь парка Екате-
рина Самарина. — Ведь 
с конца XIX века, когда 
городской голова Сергей 
Третьяков выкупил эти 
места у государей, Со-
кольники превратились в 
излюбленное место отды-
ха всех сословий — рабо-
чих, мещан, дворян. Тут 
строились дачи, устраи-
вались гулянья, празд-
ники, здесь можно было 
увидеть новинки парко-
вого дизайна и архитек-
туры. В нашем музее мы 
постарались передать ту 
атмосферу.

Галерея портретов и ро-
стовых фигур — госуда-
рей, градоначальников, 
артистов, купцов и гуля-
ющих москвичей — по-
кажет историю Соколь-
ников с царских времён 
до конца императорской 
эпохи. Кто-то из них по-

святил много лет делу 
благоустройства и разви-
тия парка, а кто-то лишь 
однажды побывал в Со-
кольничьей роще, но все 
они так или иначе опреде-
лили судьбу и облик одно-
го из самых знаменитых 
парков страны. На вы-
ставке современные гости 
парка окажутся среди тех, 

кто ходил по тем же алле-
ям два или три столетия 
назад. В музее можно бу-
дет сфотографироваться с 
императорами или извоз-
чиками на фоне того пар-
ка столетней давности. 
Оригинальные причуд-
ливые постройки, пейза-
жи и портреты вернут вас 
в прошлое.

Часть экспонатов «при-
ехали» в музей из частных 
коллекций, и широкая 
публика увидит их впер-
вые.

Алексей ТУМАНОВ

Входной билет 550 рублей, с экс-
курсией (с 15.00) — 100 рублей. 
По средам пенсионеры могут 
посещать музей бесплатно

В музее «Сокольников» открылась новая экспозиция

Часть 
экспонатов 
«приехали» 
в музей 
из частных 
коллекций

В Богородском покажут искусство улиц 
До 30 октября в галерее 

«Богородское» можно по-
сетить выставку уличного 
арта «Искусство в городе». 

— Для участия в выстав-
ке были отобраны самые 
интересные и известные 
художники стрит-арта, 
работающие в Москве и за 
её пределами. Они пред-
ставили картины, фото-
графии, скульптуры, ин-
сталляции, которые так 
или иначе отражают тему 

городского простран-
ства: стены, заборы, до-
ски объявлений, образцы 
традиционных трафарет-
ных граффити и объекты 
ЖЭК-арта – это создание 
декора своего двора или 
улицы с помощью подруч-
ных средств, — рассказа-
ла пресс-секретарь гале-
реи Екатерина Литвинова. 

Например, гости уви-
дят ламинированные ри-
сунки райтера, известно-

го под псевдонимом Тре-
угольник. Его цветастые 
треугольники можно уви-
деть на стенах, на дверях, 
под эстакадами по всей 
Москве, от Сокольников 
до Маросейки. Архитек-
тор Леон Гаспарян пред-
ставил серию фотогра-
фий Нижнего Новгорода, 
который называют горо-
дом синих заборов — ими 
во время долгого ремонта 
огораживают памятники 

архитектуры. Возможно, 
вы замечали на стенах до-
мов в районе Китай-горо-
да или на Триумфальной 
площади реалистические 
рисунки небольших че-
ловечков, погружённых 
в бытовые ситуации. Это 
проект #маленькиелюди 
художника Вани Симо-
нова, который также стал 
участником выставки. 

А 14 октября в рамках 
выставки состоится баттл 

художников-граффити-
стов. В течение всего дня 
более 20 райтеров будут 
демонстрировать своё ма-
стерство на холстах. 

Билеты: полный — 
100 рублей, льготный — 
50 рублей, для школьни-
ков — бесплатно. Время 
работы: вт. – вс. с 11.00 до 
20.00. Адрес: Открытое ш., 
5, корп. 6.

Ольга 
ВОЛЖСКАЯ

До конца XIX века Сокольники были 
местом отдыха императорской семьи
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9 октября в церковном 
календаре — день памя-
ти патриарха Тихона. В 
этом году внимание к 
святителю особое, ведь 
ровно 100 лет назад он 
возглавил нашу Цер-
ковь. Тогда после двух-
векового синодального 
периода русские право-
славные вновь обрели 
патриарха.

Недавно было реше-
но в ознаменование этих 
исторических событий 
принести из Донского 
монастыря в храм Хри-
ста Спасителя мощи 
святителя Тихона для 
поклонения верующих 
4 декабря — в день, ког-
да была совершена ин-
тронизация патриарха в 
1917 году.

А вскоре после интро-
низации новый патри-
арх выступил со своим 
знаменитым обраще-
нием, в котором смело 
говорил обо всём, что 
творилось вокруг, о пре-
ступных покушениях на 
святыни и веру. 

«Опомнитесь, безум-
цы, — призывал он, — 
прекратите ваши кро-
вавые расправы. Ведь то, 
что творите вы, не толь-
ко жестокое дело, это — 
поистине дело сатанин-
ское, за которое подле-
жите вы огню геенскому 
в жизни будущей — за-
гробной и страшному 
проклятию потомства 
в жизни настоящей — 
земной».

Конечно же новые 
власти стали преследо-
вать патриарха. Его по-
стоянно допрашива-
ли, пытались запугать, 
ограничивали его сво-
боду. 

Но он чувствовал под-
держку верующих лю-
дей, которые собира-
лись у Донского мона-
стыря, где содержался 
под домашним арестом 
святитель, и пытались 
приблизиться к нему во 
время прогулок по дво-
ру. 

«Мы, москвичи, не 
знали, как патриарха 
кормят, и кто мог, ста-
рался что-нибудь при-
везти ему, — вспомина-
ла Анастасия Цветаева. 
— Я раздобыла где-то 

400 грамм сахарного пе-
ску. А ещё, не зная, как 
патриарх там живёт, есть 
ли у него иконы, взяла 
с собой икону Божьей 
Матери. Двор был по-
лон народом. Я передала 
икону с мешочком саха-
ру. Но… разочарование, 
огорчение! Мне вернули 
икону. Но в одно мгно-
вение огорчение стало — 
счастием! На обороте, на 
картоне было написано: 
«Благословляю. Патри-
арх Тихон».

Тут же выстроилась 
очередь: люди стали 
прикладываться к под-
писи на иконе. Уже тог-
да его почитали как свя-
того. 

Теперь можно будет 
поклониться его свя-
тым мощам.

  ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

Как Цветаева поддержала 
патриарха Тихона

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

А
в и а м о д е л ь н ы й 
спорт — едва ли 
не самый распро-
странённый тех-
нический спорт 

в СССР — сегодня изве-
стен далеко не каждому. 
Мы попросили расска-
зать о нём мастера спорта 
международного класса, 
обладателя мирового ре-
корда скорости среди кор-
довых моделей, руководи-
теля секции Центра твор-
чества им. А.В.Косарева в 

Северном Измайлове Вла-
димира Маслёнкина.

1 Что такое 
авиамодельный спорт?

Это меж дународная 
дисциплина, по которой 
проводятся соревнования 
всех уровней вплоть до 
чемпионатов мира. Этот 
вид включает в себя следу-
ющие направления: сво-
бодно летающие модели 
(планеры), кордовые мо-
дели (летающие на корде 
— привязи — по кругу) и 
летательные аппараты на 
радиоуправлении. Одна 
из разновидностей — мо-
дели-копии. Воздушный 
аппарат изготовлен са-
мим спортсменом. При 
этом обязательное усло-
вие — модель должна ле-
тать. Стендовый моделизм 
— изготовление нелетаю-
щих копий — спортивной 
дисциплиной не считает-

ся, это просто разновид-
ность хобби. 

2 Сложно сделать модель 
и овладеть искусством 

пилотажа или воздушного 
боя?

Это не простое дело. 
Изготовление летающей 
модели подразумевает 
умение читать чертёж и 
держать в руках как ми-
нимум лобзик и наждач-
ную шкурку. А много ли 
взрослых, не говоря уже о 
детях, могут этим похва-
стать? В СССР, где были 
уроки труда, любой под-
росток мог купить на-
бор заготовок и за пару 
дней собрать планер, а 
то и кордовую модель-
полукопию самолётов 
МиГ-3, По-2 с двигате-
лем внутреннего сгора-
ния,  потому что руками 
умел работать! Все наши 
выдающиеся конструк-
торы — Туполев, Су-
хой, Королёв и другие — 
воспитанники кружков 
авиа моделизма. 

3 С чего нужно начинать, 
чтобы в будущем 

успешно покорять небо?

С азов. Учитесь рабо-
тать руками, запоминай-
те основы аэродинамики, 
принципы работы двига-
теля внутреннего сгора-
ния. В нашей секции мы 
начинаем с простейших 
планеров. Затем воспи-
танники осваивают кор-
довые модели. А уж ра-
диоуправляемые моде-
ли — высший пилотаж в 
прямом и в переносном 
смысле. 

4 Из чего делают 
авиамодели?

Из любого материала 
— от фанеры и бумаги до 
металла. Простенький 
планер можно сделать 
из потолочной плитки. 
Очень распространён-
ный сегодня материал — 
специальный полимер, 
лёгкий и ударопрочный. 
Двигатели тоже разные: 
«резинка», электромо-

тор, двигатель внутрен-
него сгорания. Есть даже 
реактивные модели. Вы-
бор зависит от вашей 
фантазии и опыта.

5 Вы говорили, 
что можно купить 

готовую к полёту модель. 
В секции можно научиться 
её пилотировать? 

Приходите, научим. 
Только оценивайте свои 
финансовые возможно-
сти: самый простенький 
самолёт для новичков — 
несколько тысяч рублей. 
Пилотажная модель, с ко-
торой не стыдно выйти на 
соревнования, — от 10 ты-
сяч. То же, но в классе «ко-
пия», может стоить 20-30 
тыс. рублей и более. Будь-
те готовы к тому, что даже 
при обу чении с инструк-
тором с нуля велик риск 
повредить модель. Обид-
но будет и денег жалко. Так 
что учитесь делать самолё-
ты самостоятельно. Тем бо-
лее что в секциях авиамо-
дельного спорта занятия, 
как правило, бесплатные. 
Разве что сами захотите 
приобрести какие-нибудь 
фирменные плоскогубцы 
или паяльник.

Алексей ТУМАНОВ

Все выдающиеся 
авиаконструкторы начинали 
как авиамоделисты

Как построить 
самолёт-истребитель
Пять вопросов об авиамодельном спорте

Считайте, что у этих пацанов 
профессия уже в кармане

Святитель Тихон
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Ставка 
на «Три аккорда»

— Людмила, читала, что к 
проекту «Три аккорда» у вас 
особое отношение. Почему?

— У меня были большие 
ставки на этот проект. По-
сле «Голоса» я три года ра-
ботала с Игорем Матвиен-
ко, но пела не то, что мне 
самой хотелось бы. А в 
программе «Точь-в-точь», 
где я тоже пела, от меня са-

мой было отнюдь не мно-
го: зрители даже могли не 
знать, как я выгляжу. По-
этому однажды я решила, 
что прекращу петь «фор-
мат», буду делать то, что 
мне нравится, и гори всё 
синим пламенем… Это 
произошло как раз перед 
проектом «Три аккорда». 
И вдруг — приглашение 
Первого канала!

Две женщины в  белом

— Знаю о вашей давней 
дружбе с Аллой Пугачёвой. 
Как вы с ней познакомились?

— Она всегда была моим 
кумиром, а познакоми-

лись мы ещё в 2010 году. Я 
в приятельских отноше-
ниях с женой брата Мак-
сима Галкина, Наташей. 
Однажды Наташа устра-
ивала крестины и позвала 
меня петь на этом празд-
нике. Мне не сказали, что 
там будет Алла Борисовна, 
но я почему-то чувствова-
ла, что она придёт. В тот 
вечер в зале было только 
два человека в белом — 
она и я. Я даже интуитив-
но чувствовала, когда она 
придёт, куда сядет… Я спе-
ла и на французском, и на 
английском, и на русском: 
мне хотелось показать как 
можно больше в эти отве-
дённые 15 минут. Алла Бо-
рисовна обратила на меня 
внимание и даже попро-
сила у меня диск, сказав, 
что хочет поставить песни 
на «Радио Алла». Потом я 
пела на свадьбе Аллы Бо-
рисовны и Максима Гал-
кина, бывала у них дома, 
пела на праздниках… Мы 
с ней часто встречаемся. 

— Какая она?
— Алла Борисовна? Пе-

вица-мама. Очень забот-
ливая, очень сердоболь-
ная. В домашних услови-
ях — абсолютно обычная 
женщина в тапочках и до-
машней одежде. Ей неин-
тересны макияж и при-
чёски: она от этого уже 
устала. Она любит и це-
нит простоту. У неё есть 
коронная фраза: «Глав-
ное — быть, а не казать-
ся», и для неё действитель-
но быть — важнее, чем всё 
остальное. 

Москву полюбила 
сразу

— Вы окончили Лингви-
стический университет в 
Нижнем Новгороде и вла-

деете несколькими языка-
ми. Поступая в такой вуз, 
вы планировали работать в 
этой сфере?

— Нет. Мои планы всег-
да были связаны с музы-
кой. Но после 10-го класса 
преподаватель английско-
го убедила меня поступить 
в языковой вуз. Музыку я, 
конечно, не бросила. Пока 
училась, играла на гитаре, 
участвовала во всех ин-
ститутских вечеринках, 
была самой творческой в 
нашей группе. Однажды 
увидела в городской газе-
те объявление: певицу со 
знанием языков пригла-
шали работать в студию. 
Я спела на прослушива-
нии песню из репертуара 
Roxette, и меня приняли. 

— Вы рано стали мамой, а 
с концертной деятельностью 
воспитание троих детей со-
вмещать непросто. Вам по-
могали?

— Практически никто 
не помогал. Помню, уло-
жу детей — самой малень-
кой было тогда месяцев, 
наверное, пять — и бегу 
в ночной клуб с надеж-
дой, что она не проснётся, 
чтобы хоть какие-то день-
ги заработать. Дети оста-
вались на старшего сына, 
которому тогда было все-
го семь. Как-то вечером 
мне позвонила подруга и 
предложила приехать на 
10 дней в Москву — по-
работать переводчицей у 
профессоров по вокалу 
из Америки. Я взяла с со-
бой семимесячную Машу, 
подружку, которая вызва-
лась помогать в качестве 
няни, нашла друзей, кото-
рые разрешили пожить у 
них в квартире, и приеха-
ла. Так началось моё зна-
комство с Москвой...

Беседовала Елена ХАРО

Людмила Соколова: Мои планы 
всегда были связаны с музыкой
Известная певица рассказала, как завоёвывала Москву

П
евица Людмила Соколова стала любими-
цей миллионов телезрителей с первого по-
явления на слепых прослушиваниях в шоу 
«Голос». Красивая хрупкая блондинка с 
мощным хрипловатым голосом  из тех, кто 

сразу запоминается. Вероятно, именно поэтому 
карьера Людмилы сложилась лучше, чем у многих 
участников шоу: она стала завсегдатаем Первого 
канала. А совсем недавно певица вошла в тройку 
лучших участников передачи «Три аккорда». 

Дома Алла Пугачёва — 
обычная женщина 
в тапочках 
и домашней одежде
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Наша бабушка стра-
дает психическим за-
болеванием. В по-

следнее время ей часто звонят 
какие-то подозрительные лич-
ности. Боимся, как бы она не 
подарила мошенникам свою 
долю квартиры. Что можно 
предпринять в этом случае? 

Александра Владимировна

Отвечают юристы правового 
центра «Вектор».

Если гражданин страдает 
психическим расстройством и 
не в состоянии понимать зна-
чение своих действий и руко-
водить ими, его могут признать 
недееспособным. Сделать это 
можно только в судебном по-
рядке. Обратиться в суд с таким 
заявлением могут члены семьи, 

близкие родственники, органы 
опеки и т.д. (ст. 281 ГПК РФ). 
Для обращения в суд необходи-
мо собрать комплект докумен-
тов и приложить к заявлению. 
В рамках судебного заседания 
необходимо ходатайствовать о 
назначении судебно-психиатри-
ческой экспертизы. Над граж-
данином, признанным недее-

способным, устанавливается 
опека (ст. 29 ГК РФ). Опекун 
от имени опекаемого совер-
шает все юридически значимые 
действия: получение денежных 
средств, совершение сделок с 
имуществом. В случае возник-
новения проблем вы можете об-
ратиться за помощью к нашим 
специалистам.

Как признать человека недееспособным?

и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

м. «Семёновская»,
Семёновская пл., 7, БЦ «Веронд»

м. «Щёлковская», ул. Уральская, д. 4
м. «Преображенская площадь», 
ул. Преображенский Вал, 12

т. (495) 640-3320

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ

29
19

Приём строчных объявлений в газету

«ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ» 
по тел. 8 (499) 206-8382

www.orzb.ru  
shop@zbulvar.ru 
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   СКАНВОРД

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: pochta@newsvostok.ru

Звоните: (495) 681-3645
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В Новокосине 
эвакуировали 
24 человека

Ночью 3 октября в доме 
49 на Новокосинской ули-
це загорелся электрощит в 
межквартирном холле. По-
жарные эвакуировали 24 че-
ловека, включая трёх детей. 
Пострадавших нет. Несколь-
ко квартир на время лиши-
лись электричества. 

В Измайлове горело 
здание

Днём 3 октября воспламе-
нилось строение 15 на Мо-
сковском проспекте, в Из-
майловском парке культуры 
и отдыха. Горели кровля и 
деревянные перегородки на 

площади 500 кв. метров. По-
жарная бригада оперативно 
справилась с огнём. Постра-
давших нет. 

В Перове спасли 
женщину

Поздно вечером 2 октября 
начался пожар в доме 35 на 
шоссе Энтузиастов. Вспых-
нуло одноэтажное деревян-
ное строение. Огонь распро-
странился на 100 кв. метров 
и уже грозил перейти на со-
седние здания, но пожарно-
спасательные подразделе-
ния вовремя его потушили, 
а также эвакуировали из по-
мещения одну женщину. Ни-
кто не пострадал.

Наталия ГЕРАСИМОВА
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И
з двух десятков снимков, прислан-
ных в редакцию нашим читателем 
Алексеем Капнинским, решившим 
отдохнуть от трудов праведных в 

старинном Муроме, мы выбрали этот. Под 
стенами храмов Спасо-Преображенского 
монастыря разбили монахи огород, на ко-
тором дозревает первоклассная капуста. 
И то верно — не покупать же её по осени 
на фермерских ярмарках! Во-первых, до-
рого, во-вторых, непонятно, какой химией 
её там напичкали. А тут своя, проверен-
ная. Пойдёт на засолку, зима-то долгая.

Монастырю, кстати, больше 900 лет. 
Но был в его жизни советский 80-лет-
ний провал, когда тут квартировала во-
инская часть.

Новая жизнь теплится в обители немно-
гим больше 20 лет. За это время расцве-
та достичь невозможно. Однако с тури-

стической точки зрения здесь уже есть 
что показывать. Вот побелённые храмы, 
золочёные кресты, плитка, дорожки, ко-
ваные ограды.

Наш читатель прислал в редакцию вме-
сте со снимками ещё и небольшое эссе о 
Муроме. Оно получилось ностальгическим 
(вот, мол, сейчас всё здесь чужое, незна-
комое, корни потеряны). Но строчки про 
монастырь оказались на редкость оптими-
стичными. Вот почитайте: «Спасо-Преоб-
раженский монастырь пребывал в умиро-
творении и ростовщической благости: всё 
бело, подобранно, сытно. Вот вам гряды 
кабачков, выдернутая намедни морква, 
вытянувшаяся в ряды и похожая на наби-
тые мошны синеватая капуста. Обихожен. 
Даже как-то не по-нашему. Забыли мы, 
что именно так и должно быть. Что только 
у меня, у хозяина, всё будет и рассажено, 
и удобрено, и вовремя в припас уложено. 
В этом не просто умение ценить деньги, 
в этом и уважение к земле, к её плодам, 
к труднику и молитвеннику». 

— Внучек, как зовут 
того немца, от которого 
я так схожу с ума? 

— Альцгеймер, ба-
бушка, Альцгеймер. 

— Чай? Кофе?
— А покрепче?
— Вот орехи. 

Мистер Проппер сна-
чала изобрёл шампунь, 
но после того, как у 
него от этого шампуня 
вылезли все волосы, он 
понял, что лучше этим 
мыть пол. 

 — Красная Шапоч-
ка! — воскликнул Се-
рый Волк.

— Серая Шубка! — 
воскликнула девочка. 

Элли с Тотошкой 
всегда мечтали вер-
нуться в Канзас, но 
Железного Дровосе-
ка почему-то тянуло в 
Магнитогорск. 

Актриса Светлана Светличная — 
очень гостеприимная хозяйка, лю-
бит, когда в её дом приходят интерес-
ные люди, которых она с удовольстви-
ем потчует чем-то вкусненьким, при-
готовленным собственными руками. 
По её словам, это у неё пошло с моло-
дости, когда они вместе с мужем, актё-

ром Владимиром Ивашовым, накры-
вали для гостей роскошные по тем вре-
менам столы.

Один из оригина льных ре-
цептов актрисы — на любите-
ля, это лёгкая закуска из сырых 
шампиньонов.

Свежие шампиньоны надо как сле-
дует промыть и очистить. Если они до-
вольно крупные, то их стоит нарезать 

тонкими ломтиками. Пропустите 
через чеснокодавилку зубчик-

другой чеснока и вместе с сое-
вым соусом добавьте к грибам. 
Теперь полейте грибы неболь-
шим количеством оливково-
го масла. Всё перемешайте, 
дайте постоять в холодиль-
нике около получаса. Если 
хотите, можете поэкспери-
ментировать и заправить 
грибы другим соусом, на-
пример майонезом.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ

По горизонтали: Викторина. 
Коп. Синагога. Какапо. Кратер. 
Китаевед. Есаул. Огниво. Акула. 
Нер. Иегова. Соло. Ирак. Немо. 
Выдра. Острога.

По вертикали: Аккредитив. 
Авангард. Лавина. Росчерк. 
Каре. АМО. Католикос. Атака. 
Ага. Крен. Кроха. Вино. Плевел. 
Плато. Дорожка.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Ждём от вас, дорогие читатели, новых 
открытий. Не забывайте к присланным фо-
тографиям делать припис ку: где, когда и 
при каких обстоятельствах сделан снимок. 
Главное — передать атмосфе ру или приме-
ты того места, где вы побывали.

Технические параметры снимков 
должны быть такими: разрешение — 
не менее 200 dpi, размер — 10х15 см.

Самые интересные фото мы будем 
пуб ликовать в течение года. А в конце 
2017-го подведём итоги, лучших авто-

ров ждут призы. Присылайте пи сьма 
по адресу: pochta@newsvostok.ru, 
с припиской «Фотоконкурс 
«Я отдыхаю в России».

Кстати, наш фотоконкурс проводит-
ся и в соцсетях — окружных и районных. 
Все фото, не размещённые в газете, пуб-
ликуются в пабликах. Можно оставить там 
свои комментарии и «лайки». Это будет 
учитываться при подведении итогов кон-
курса.

Ваш «ВО»

ПОЖАРЫ АНЕКДОТЫ

Труды и молитвы города Мурома
ФОТОКОНКУРС

«Я ОТДЫХАЮ В РОССИИ»

Шампиньон 
не для всех ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Грибная закуска от актрисы Светланы Светличной
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